

## Lettre d'un Suisse Vaudoise à Émile Zola du 24 février 1898

Auteur(s) : X,

### Les folios

En passant la souris sur une vignette, le titre de l'image apparaît.

2 Fichier(s)

### Les mots clés

[affaire Dreyfus](#)

### Relations

Ce document n'a pas de relation indiquée avec un autre document du projet.□

### Citer cette page

X, Lettre d'un Suisse Vaudoise à Émile Zola du 24 février 1898, 1898-02-24

Centre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).

Consulté le 11/08/2025 sur la plate-forme EMAN :

<https://eman-archives.org/CorrespondanceZola/items/show/7011>

### Présentation

Genre Correspondance

Date d'envoi [1898-02-24](#)

Adresse Nyon

### Description & Analyse

Description Lettre de soutien au nom des femmes.

# Information générales

Langue [Français](#)

CoteSUI SUISSESSE 1898\_02\_24

Éléments codicologiques Un bifeuillet original.

SourceCollection famille Émile-Zola

## Informations éditoriales

Éditeur de la ficheCentre d'Étude sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle).  
Mentions légales

- Fiche : Centre d'Études sur Zola et le Naturalisme & Institut des textes et manuscrits modernes, CNRS-ENS ; projet EMAN (CNRS-ENS-Sorbonne Nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).
- Image : Document reproduit avec l'aimable autorisation des ayants droit d'Émile Zola. Toute reproduction du document est interdite sans autorisation des ayants droit. Les demandes peuvent se faire à l'aide du formulaire de contact.

Contributeur(s) Macke, Jean-Sébastien (édition scientifique)

Notice créée par [Jean-Sébastien Macke](#) Notice créée le 19/08/2019 Dernière modification le 21/08/2020

---

*l'envie*

Monsieur Zola !

Vous avez trop de  
cœur pour mépriser  
les quelques lignes  
sympathiques que vous  
accordez une toute simple  
femme !, tant en se  
façonnant l'écho de toutes  
les dames et demoiselles  
de Lyon,

Oui nous vous envoyons  
toutes nos sympathies  
tous nos souhaits, pour la  
réussite de votre noble cause

nous ne pourrons rien faire  
pour vous relâcher ! ...

Mais nous adressons à Dieu  
de ferventes prières.

(peut-être n'y croirez-vous pas  
en Dieu) N'importe nous  
croissons en lui, en sa doctrine  
nous lui demandons de bénir  
vos efforts, qu'il vous soutienne  
dans votre œuvre de charité,  
de justice, de désintéressement,  
et nous il nous épauera, nous  
en sommes sûres, vous sortez  
glorieuse vainqueur aux yeux  
de tout ce qui est honnête  
dans le monde — qu'importe  
le reste ? —

J'habite la ville natale de M<sup>e</sup>  
E. Boët, votre ami je le connais  
et voilà pour quoi, je ne signe  
pas ma lettre, ~~parce que~~, mais  
je crains ta décision, il était  
l'avocat autre fois, il doit lui  
en rester quelque chose, mais  
nous l'aimons malgré tout.

Dans l'autre monde où j'espère  
vous rencontrer j'rai vous  
tendre la main, en vous disant  
mon nom.

J'ai cinquante ans, je ne vais  
rien d'inconvenant à vous dire  
tout ce que notre cœur ressent  
de sympathie, aussi bien pour